
 

 
 
Anfrage in der Fragestunde an Herrn Stadtrat Univ.-Doz. DI Dr. Gerhard Rüsch, eingebracht in 
der Gemeinderatssitzung vom 21. Januar 2016 von Klubobmann Mag. Armin Sippel 

 
 
Sehr geehrter Herr 
Stadtrat 
Univ.-Doz. DI Dr. Gerhard Rüsch  
Rathaus 
8011 Graz 
 

 
 

Graz, am 19.01.2016 
 
 

Betreff: möglicher Ankauf des Areals Kirchner-Kaserne bzw. ehemaliges Pflegeheim 
„Marianne“ in Andritz 

                 Fragestunde 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Stadtrat! 
 
 
Die jüngsten Maßnahmen des Bundes zur Errichtung von Unterkünften für Asylwerber an den 
im Betreff bezeichneten Örtlichkeiten erregten die Gemüter der Grazer Bevölkerung und 
sorgten verständlicherweise für Diskussionen. Während bei der Kirchner-Kaserne das 
Durchgriffsrecht des Bundes wirksam wurde, sollen sich die Maßnahmen im Falle des 
ehemaligen Pflegeheimes „Marianne“ auf andere rechtliche Grundlagen stützen, weshalb dort 
nun zahlreiche unbegleitete Minderjährige einquartiert wurden. Beiden Örtlichkeiten ist 
jedoch gemeinsam, dass sie mit wenig Fingerspitzengefühl – an den Bedürfnissen der Grazer 
Bevölkerung vorbei – ausgewählt wurden, weil sie dem Bund zur Verfügung standen bzw. zur 
Pacht angeboten wurden. Entsprechende Bürgerproteste und Bürgerversammlungen ließen 
erkennen, dass die Grazer Bevölkerung in weiten Teilen nicht bereit ist, derartige Maßnahmen 
hinzunehmen bzw. dass die Hilfsbereitschaft der Grazer mittlerweile eindeutig überfordert 
wurde. Auch aus anderen Parteien – somit auch aus der Grazer ÖVP – ist zu vernehmen, dass 
man nun tätig werden wolle. Die wohl einfachste Variante besteht darin, über beide Objekte 
die Verfügungsgewalt des Eigentümers zu erlangen und diese dann jenen Zwecken 
zuzuführen, der vorrangig den Grazerinnen und Grazern nützt. Wie bereits von 
Bürgerinitiativen gefordert und im Fall der Kirchner-Kaserne auch in der Vergangenheit 
diskutiert, kann die Erfüllung dieses Zwecks in der Errichtung von Gemeindewohnungen 
liegen. 
 
Daher ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, namens des Freiheitlichen 
Gemeinderatsklubs nachstehende 
 



 
Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 
der Landeshauptstadt Graz: 

 
 
Sehen Sie im Rahmen Ihrer politischen Zuständigkeit die Möglichkeiten für die Stadt Graz, 
beide Areale käuflich zu erwerben? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


